

**ACTA SESIÓN ORDINARIA Nº 25**  
**H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO**

En Trehuaco, siendo las 11:00 Horas del día lunes 03 de Agosto de 2009, en sala legalmente constituida se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el Señor Alcalde Don **LUIS CUEVAS IBARRA** y con la presencia de los señores Concejales.

- **RAUL ESPEJO ESCOBAR**
- **MIGUEL VARGAS AVILA**
- **LUIS SANHUEZA ZURITA**
- **JUAN CARLOS SEPULVEDA PEDREROS**
- **JUAN CABRERA MONSALVE**
- **RODOLFINO SAAVEDRA CONCHA**

Como Ministro de fe, la Secretaria Municipal Srita. Lucy Cartes Ramírez.

**TABLA.-**

**1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR:**

- Ordinaria Nº 23 (13.07.2009)
- Ordinaria Nº 24 (14.07.2009).

**2.- CORRESPONDENCIA.**

**2.1.- DESPACHADA**

No Hay

**2.2.- RECIBIDA**

- 1.- Invitación Centro de Formación Técnica Autónomo.
- 2.- Ord Nº 41, de la Dirección de Desarrollo Comunitario de la I Municipalidad de Trehuaco
- 3.- Ord Nº 0857, del Servicio de Salud Ñuble.
- 4.- Informe Técnico de la Dirección de Obras Municipales de la I Municipalidad de Trehuaco.

**2.3.- ANÁLISIS.**

**3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.**

**4.- CUENTA COMISIONES.**

**5.- ASUNTOS PENDIENTES.**

**6.- ASUNTOS NUEVOS.**

**7.- INCIDENTES.**

**1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR.**

**Ordinaria Nº 23 de fecha 13.07.2009**

Sin observaciones.

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad **Aprobar** el Acta Nº 23 de fecha 13.07.2009

### **Ordinaria N° 24 de fecha 14.07.2009**

Don Juan Cabrera Observa lo siguiente en Incidentes: Indica que no aparece en acta que el Señor Alcalde señaló que le entregaría un informe respecto del tema del Estadio.

Sin más observaciones el señor Alcalde llama a votar por la aprobación del acta.

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad **Aprobar** el Acta N° 24 de fecha 14.07.2009, con observaciones.

### **2.- CORRESPONDENCIA.**

#### **2.1.- DESPACHADA**

No hay

#### **2.2.- RECIBIDA**

- 1.- Invitación Centro de Formación Técnica Autónomo.
- 2.- Ord N° 41, de la Dirección de Desarrollo Comunitario de la I Municipalidad de Trehuaco
- 3.- Ord N° 0857, del Servicio de Salud Ñuble.
- 4.- Informe Técnico de la Dirección de Obras Municipales de la I Municipalidad de Trehuaco

#### **2.3.- ANÁLISIS:**

No hay análisis de la correspondencia

### **3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.**

El Señor Alcalde: Informa que asistió al noveno Congreso de la Asociación Chilena de Municipalidades en la ciudad de Antofagasta, señalando que trabajó en la comisión de financiamiento Municipal, donde se analizó la cruda realidad de los municipios del país, dice que hoy día no hay ningún municipio que no tenga déficit o que no tenga deudas contraídas, menciona que las causas todos las conocen; el déficit en educación, el desfinanciamiento que tiene en salud, dice que también influye que normalmente a los municipios de les llena de programas y proyectos donde no se considera el financiamiento de las obligaciones que se le exigen a los municipios, dando como ejemplo el programa puente, señalando que es un programa que no viene completamente financiado, y que se deben cubrir gastos que no estaban contemplados en el presupuesto, da algunos otros ejemplos de programas señalando que no vienen cien por ciento financiados.

Menciona que otro tema de discusión fue la posibilidad de aprobar rápidamente el Art. 110, que significaba un endeudamiento para todos los municipios del país, dice que se planteo también la posibilidad de aumentar de la dieta de los concejales, de cuatrocientos a ochocientos mil pesos, que también se plantea el tema de los viáticos de los alcaldes y de concejales, explicando la situación que sucede con la diferencia de viáticos entre los distintos grados.

Informa que también se plantea la aprobación del art. 221 que modifica y amplia las plantas municipales, manifestando que hoy día no se puede tener la gente que se requiere en el municipio porque la planta municipal hace 15 años que esta rígida, por eso es que se debe tener un sistema de contratista para tener al personal, o a honorarios, lo que significa una serie de injusticias, por lo que se plantea acelerar laprobación del artículo para cambiar la rigidez de las plantas municipales. Dice que también se planteo a todos los alcaldes y concejales que, estábamos en un tiempo de campañas y probablemente de algunos de los candidatos uno o dos van a salir y que se les debe decir después como parlamentarios que son de nuestras tendencias que se acuerden de los problemas de las municipalidades

Señala que también quiere contarle al concejo que lleva trabajando mucho tiempo para conseguir turnos de atención primaria para el consultorio de Trehuaco, informa que se consiguieron unas platas a través del Ministerio de Salud, donde llegó un convenio aproximadamente por 19 millones

de pesos para establecer un turno de fin de semana y en la noche, señalando que esta viendo la posibilidad de que sea con medico, pero que al menos se cuente con técnico y enfermera

Don Juan Cabrera, consulta cuando comenzaría esto.

El señor Alcalde, responde que se esta viendo.

Don Juan Cabrera: Pregunta por el vehículo nuevo que está en el estacionamiento.

El Señor Alcalde: Responde que es un vehículo que viene del servicio de Salud para el consultorio para realizar las rondas médicas, que es un vehículo que se obtuvo por que Trehuaco esta considerado comuna vulnerable.

Don Luís Sanhueza: Consulta por el médico que falta.

El Señor Alcalde: Responde que se está viendo en el servicio de salud la posibilidad de contar con otro médico como general de la zona.

Don Luis Sanhueza: Pregunta si ya llego alguien en el cargo que tenía de la Sra. Dinelly Luengo.

El señor Alcalde: Responde que sí, que es una profesional, Asistente Social con bastante experiencia y que ha trabajado como jefa de Departamento de Salud, como Dideco y como Administradora Municipal, así que en ese sentido esta muy tranquilo porque le da mucha confianza. Explica que la Sra. Dinelly Luengo comenzó trabajando muy bien pero que después al parecer comenzó a relajarse, dice que quedaron muchas cosas que no se hicieron, como licitaciones, convenios, programas, y que además habían algunos problemas porque aun no presentaba su título.

Don Juan Cabrera: Señala que quiere respaldar al señor alcalde en ese sentido porque en Salud habían problemas y que él estaba hace tiempo realizando un seguimiento a eso.

Don Luis Sanhueza: Consulta por la situación de Don Gabriel Figueroa.

El Señor Alcalde: responde que Don Gabriel Figueroa está trabajando hasta hoy en el consultorio, dice que se vendrá a trabajar a la Municipalidad, que lo mas probable al área de organizaciones a la Dirección de Desarrollo Comunitario, explica que la razón porque el Señor Gabriel Figueroa estaba trabajando en el consultorio era principalmente para apoyar el trabajo de Dirección ya que el Consultorio no contaba con Director.

#### **4.- CUENTA COMISIONES**

Don RodolFINO Saavedra: Informa que el sábado es la inauguración de la multicancha de Hernán Brañas a partir de las 15:00 hrs, invitando a todos los concejales para ese día

El Señor Alcalde: Interviene aclarando que los que inauguran es la Municipalidad, porque es un proyecto municipal y que en ese momento, en la ceremonia se traspasara al Club Deportivo en comodato.

Don Luis Sanhueza: Consulta si en el contrato quedará estipulado que las organizaciones podrían utilizar la multicancha.

El Señor Alcalde: Responde que sí, que se deberá dejar estipulado en el contrato de comodato que la multicancha debe estar disponible para las distintas organizaciones comunitarias e inclusive para la escuela, sin perjuicio de la administración que realicen de la multicancha.

Don Luís Sanhueza: Pregunta que pasara con las solicitudes de los candidatos para ocupar la multicancha.

El Señor Alcalde: Responde que en ese sentido es partidario que todos los candidatos tengan las mismas posibilidades de acceder a algún lugar, independiente del partido que sean.

Don Miguel Vargas, señala que retomando el tema anterior, le alegra lo que informo el señor Alcalde, no por el tema de los concejales que se le va a subir la dieta, si no que se haya tomado como una especie de acuerdo para que lleguen mas recursos a las municipalidades, porque ve y ha conversado con funcionarios de otras municipalidades y en todos lados se quejan que están desfinanciados.

Don Luís Sanhueza, dice que esta satisfecho por que en el contrato se incluirá que la multicancha estará disponible para todas las organizaciones.

El señor Alcalde, dice que se verá la posibilidad de hacer un espacio techado para el tema de la rayuela, al lado de la multicancha.

Don Luís Sanhueza, pregunta si ya se esta trabajando en el segundo proyecto para la multicancha, por que ese día de la ceremonia lo mas probable es que le pregunten.

El señor Alcalde, responde que no, que aun no se esta trabajando en eso.

El concejal Luís Sanhueza, consulta si el proyecto contemplaba arcos.

El señor Alcalde, responde que no sabe, que Juan Godoy y Mauricio Flores deben saber.

El señor RodolFINO Saavedra, interviene mencionando que el presidente del Club Deportivo le dijo que no tenían arcos, y que una cancha sin arcos no era cancha, dice que le pregunto si el Alcalde y el concejo podían ayudarlos.

El señor Alcalde, responde que lo verá.

Don Juan Cabrera, sugiere que para eso pueden organizar un partido con ventas para reunir fondos para que puedan comprar los arcos y así también incluir a la comunidad.

Don Luís Sanhueza, dice que comparte lo dicho por el señor Cabrera, señalando que no hay mejor cosa que cuando la organización pone "ñequé" para conseguir las cosas.

Don Raúl Espejo: Dice que quiere señalar que lo que aprendió en el seminario es que hay que apoyar al alcalde sobre todo con las buenas ideas, señala que quiere destacar el trabajo que se ha estado haciendo con el arreglo de los caminos y del puente de valle alegre, ya que en algún momento se dijo que el puente no estaba bien, señala que en ese sentido quiere felicitar al Alcalde.

...

El Señor Acalde: Agradece las palabras del Señor Raúl Espejo, y dice que el concejo debe seguir capacitándose en las distintas áreas del quehacer comunal, y que en tanto se tenga recursos se vera la posibilidad de alguna otra capacitación importante para que asistan, reitera el agradecimiento de las palabras del señor Espejo señalando que cuesta mucho conseguirse recursos para la comuna.

Don Raúl Espejo: Dice que quiere agradecer también al alcalde por apoyarlos para que pudieran asistir a la capacitación, señala que como concejales tienen que hacer las cosas bien, de calidad, y por supuesto apoyar al alcalde.

Don Luís Sanhueza: Señala que en relación a lo que dice don Raúl Espejo, cree que en el congreso también se tocaron temas muy importantes, dice que una de las cosas que mas se resalto en el seminario es el trabajo en equipo, que no se da mucho en las municipalidades, ya que muchas veces los alcaldes ven colores políticos en la mesa, y al final no surge la comuna solo por los colores políticos, dice que los profesores le enseñaron que se debe trabajar en equipo, si la comuna surge en cuatro años es por que el alcalde que es líder y los concejales han hecho bien su trabajo, y si esta comuna decae en cuatro años mas es porque el cuerpo de concejales y el alcalde no han hecho bien las cosas, y que cuando muere una comuna no es solo la responsabilidad del alcalde, sino que del concejo.

Dice que la capacitación les sirvio mucho.

## **5.- ASUNTOS PENDIENTES.**

No hay

## **6.- ASUNTOS NUEVOS.**

### **1.- Traspaso de Multicancha Hernán Brañas.**

El Señor Alcalde señala que el concejo deberá tomar acuerdo para traspasar la Multicancha de Hernán Brañas al Club Deportivo Hernán Brañas, recuerda que este tema ya esta conversado y que no hay dudas al respecto y que por lo tanto llama a votar.

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad **Aprobar** el traspaso en comodato de la Multicancha de Hernán Brañas al Club Deportivo Hernán Brañas, por un periodo de 10 años, reservándose el derecho de traspasarlo a otra institución si no se mantienen los cuidados básicos de las instalaciones.

## **7.- INCIDENTES**

El señor RodolFINO Saavedra: Informa que visito el estadio por el tema que planteó el concejal Juan Cabrera en la sesión anterior, dice que efectivamente existen problemas de desnivel y drenaje, que llovió hace tres o cuatro días atrás y que aun hay posas de agua en el pasto.

El señor Alcalde: solicita que se envíen las observaciones realizadas a Don Mauricio flores.

Don Miguel Vargas: Dice que quiere plantear un tema que lamenta, y es que la municipalidad no haya apoyado en el funeral de don Mauricio Parra con la amplificación ya que hubo mucha gente y que cuando hablaban no se escuchaba nada.

El Señor Alcalde: Explica que como él no estaba, el Jefe de Gabinete lo llamo y le comentó que había un funeral, pero que no supo decirle de quien era y que además se había enterado en el momento del funeral, por lo que ya era muy tarde para enviar la amplificación, dice que el problema es que la gente a veces no pide las cosas.

Don Juan Cabrera: Sugiere que el panteonero tenga un equipo chico y se lo preste a la gente que quiera usarlo.

El Señor Alcalde: Responde que se compro un equipo y que no funciona o no sirve para el cementerio, porque tiene muy poco potencia.

Don Miguel Vargas: Consulta en que fecha se realizara la Fiesta de la papa.

El Señor Alcalde: Responde que en el mes de octubre, y que se esta esperando la propuesta de artistas.

Don RodolFINO Saavedra: Informa que una familia del sector de Maitenco tiene problemas con la salida al camino porque el señor Figueroa les cierra el acceso.

El Señor Alcalde: Señala que las personas vinieron a hablar con él y que les señaló que es un tema particular, que para resolver eso deben presentar el caso al juzgado de policía Local, porque como alcalde no tiene atribuciones para solucionar el problema.

Don Miguel Vargas: Recuerda que el Señor Mauricio Flores de la Dirección de Obras, se comprometió en hacer una garita en Maitenco y que ya ha pasado el tiempo y aún no se hace.

Don Juan Carlos Sepúlveda: Interviene señalando que tampoco se ha hecho la garita de Gonzalo Urrejola donde Don Víctor.

El señor Alcalde, responde que verá estos temas con Mauricio Flores, y solicita a la secretaria municipal que los informe en la reunión de Directivos.

Siendo las 12:40 horas se levanta la sesión.

**Lucy P. Cartes Ramírez**  
**Secretario Municipal**

**Luís A. Cuevas Ibarra**  
**Alcalde.**

**ACUERDOS**  
**H. CONCEJO MUNICIPAL**  
Agosto 3 de 2009

- 1.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad **Aprobar** el Acta N° 23 de fecha 13.07.2009
- 2.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad **Aprobar** el Acta N° 24 de fecha 14.07.2009, con observaciones.
- 3.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad **Aprobar** el traspaso en comodato de la Multicancha de Hernán Brañas al Club Deportivo Hernán Brañas, por un periodo de 10 años, reservándose el derecho de traspasarlo a otra institución si no se mantienen los cuidados básicos de las instalaciones.

**Lucy P. Cartes Ramírez**  
**Secretaria Municipal**  
**Ministro de Fe**